



La Commu-noté SJA

Édition octobre 2014



École Sainte-Jeanne-d'Arc
8505, 68A Rue
Edmonton, Alberta T6B 0J9
Téléphone: (780) 466-1800
Télécopieur: (780) 465-1108
ja@centrenord.ab.ca

Message de la direction

Bonjour chers parents,

Tout d'abord, je tiens à vous signaler le **nouveau nom de notre circulaire**. On espère qu'il vous plaira, se voulant un rappel de notre rôle dans la vitalité de notre communauté francophone d'Edmonton. Je tiens aussi à remercier tous les parents qui ont pu se déplacer pour venir **rencontrer le personnel enseignant** le 18 septembre dernier. Merci et félicitations aussi à ceux et celles qui se sont présentés et fait élire soit au sein du Conseil d'école ou de la Société de parents. De ma perspective, c'est réconfortant de pouvoir compter sur votre engagement continu à la qualité de la vie scolaire à Ste-Jeanne d'Arc.

L'évaluation de l'apprentissage des élèves:

Depuis le printemps 2014, le ministère de l'éducation effectue des changements quant aux tests de rendement des élèves de 3^e année. On les appelle maintenant les évaluations d'apprentissages des élèves. En plus du nouveau nom, un nouveau processus est maintenant en vigueur, soit d'administrer le test en septembre au lieu d'en juin. Cette nouvelle approche a pour but d'informer les titulaires dès le début de l'année du profil de leur classe, leur donnant un outil de plus pour faire le bilan des compétences des élèves pour mieux orienter leur planification et leur enseignement. Dans le but de familiariser les élèves concernés au nouveau processus avant d'écrire le test officiel à l'automne, les titulaires de 2^e années ont fait le pilotage des tests avec leurs élèves au printemps 2014. Ces mêmes élèves doivent maintenant écrire le test, commençant en fin de septembre.

Au départ, les titulaires devaient administrer les évaluations d'apprentissages entre le 29 septembre et le 10 octobre. Cette semaine, cependant, notre nouveau ministre de l'éducation a prolongé de 2 semaines la période d'évaluation, nous donnant jusqu'au 24 octobre pour compléter le processus avec les élèves de 3^e année. Pour les élèves de 6^e années, aucun changement n'est prévu pour cette année donc nous procédons comme dans les années passées.

La sécurité routière:

Pour la plupart, je vois les parents déposer leurs enfants à l'école de façon sécuritaire, en utilisant soit le terrain de stationnement de l'aréna Kenilworth ou en arrêtant le long du trottoir et accompagnant leur enfant à traverser au coin de la rue. Pour ceux qui traversent en plein milieu de la rue avec leurs enfants, on vous demande, svp, de cesser cette pratique. Cela va à l'encontre des règlements de sécurité routière, et développe de mauvaises habitudes chez l'enfant. Donc prenez les quelques secondes supplémentaires pour assurer la sécurité de votre enfant en traversant la rue au coin. Merci à l'avance de votre gentille collaboration !

Action de grâces:

Comme l'an passé, nous ferons une cueillette de nourriture non-périssable pour la banque alimentaire d'Edmonton. Vous verrez de grandes boîtes à cet effet placées à l'entrée principale. Merci à l'avance de vos dons généreux.

J'en profite pour vous souhaiter une très belle fête d'Action de grâces, entourés de vos bien-aimés en abondance !

Adèle Amyotte
Directrice

Bénévole à l'école les après-midis:

Depuis déjà quelques semaines, nous accueillons M. Jean-François Picard comme bénévole à l'école. Ce dernier prête main forte dans les salles de classe et partage aussi ses talents musicaux en devenant l'accompagnateur au piano pour la chorale de l'école. De plus, M. Picard nous propose de commencer des activités sportives sur l'heure du diner commençant avec le hockey-balle 2 fois par semaine : jour 2 pour les 3^e et 4^e années, et jour 4 pour les élèves de la 5^e et 6^e années. Pour établir les équipes et l'horaire de celles-ci, nous proposons ce qui suit:

- ⇒ Semaine du 29 septembre : les élèves intéressés se présentent au gymnase pour une première orientation, la présentation des règlements, de l'équipement et des attentes; les élèves font signer le formulaire de consentement pour participer;
- ⇒ Semaine du 6 octobre: avec les formulaires de consentement reçus, les équipes seront formées et l'horaire établi;
- ⇒ Le 15 octobre, jour 4, les premières équipes de 5^e et 6^e commenceront.

M. Picard est aussi passionné de la musique. Il dirige présentement 3 orchestres et est associé à l'orchestre symphonique d'Edmonton. Voulant partager sa passion pour la musique, il nous propose d'offrir des sessions musicales sur l'heure du diner les jours 1, 3 et 5 aux élèves de 4^e, 5^e et 6^e qui jouent d'un instrument, ex: le violon, la flûte, le piano, la guitare, le saxophone, etc. La participation sera libre aux intéressés. Un grand merci à M. Picard de partager autant de son temps et de ses talents au profit de nos élèves !

Cueillette de dons de nourriture non-périssable:

Lors de notre liturgie de l'Action de grâce le 9 octobre prochain, nous accepterons des dons de nourriture non-périssable pour la banque alimentaire d'Edmonton. Vous pourrez déposer vos dons dans une boîte réservée à cet effet placée à l'entrée de l'école ou l'envoyer avec votre enfant dans son sac à dos. Nous vous remercions à l'avance de votre grande générosité !



Veillez noter que le bureau du transport et des opérations ne répond plus aux plaintes sur le transport scolaire par téléphone. Si vous désirez déposer une plainte concernant le transport scolaire de votre enfant, veuillez utiliser le service d'enregistrement de plaintes du transport scolaire disponible sur le site web du Conseil scolaire Centre-Nord :

www.centrenord.ab.ca/transport/plaintes.

Une fois le formulaire en ligne complété et envoyé, une personne du bureau du transport traitera votre incident dans les plus brefs délais et communiquera avec vous.

La pastorale scolaire

La préparation aux sacrements 2014-2015 à la Paroisse Saint-Thomas d'Aquin

8410 – 89e Rue, Edmonton

Tel: 780 469 4182

Personne ressource : Caroline Maillet-Rao – Agente de pastorale

Inscription: à la paroisse

Chers parents,

Les enseignantes de 2^{ème} année en collaboration avec la paroisse St-Thomas d'Aquin ont le plaisir de vous communiquer l'horaire de préparation au sacrement de réconciliation.

Réconciliation : La réconciliation nous invite à (r)établir la paix en nous, avec les autres et avec Dieu. Elle nous permet de surmonter nos blessures et de développer une relation personnelle avec Dieu.

Une première réconciliation se fait à l'âge de 7, 8 ou 9 ans. La décision revient autant à vous les parents, qu'aux enfants. Discutez-en avec vos enfants ou avec les responsables de la paroisse au besoin. L'expérience de la première confession se doit d'être positive.

La première communion se fera après avoir reçu la première réconciliation. Vous serez informé des horaires durant en novembre. L'inscription se fait lors de la rencontre pour les parents:

Rencontre pour les parents: vendredi 26 septembre à 19 h

Sessions de préparation:

Groupe A : les samedis de 15 h à 17 h 30 (incluant une collation fraternelle ; la catéchèse et la messe) : 4 et 18 octobre ; 15 et 22 novembre

Groupe B : les dimanches de 9h30 à 12h (incluant une collation fraternelle ; la catéchèse et la messe) : 5 et 19 octobre ; 16 et 23 novembre

Catéchèse pour les parents : les jeudi 16 octobre et 6 novembre, à 19 h.

Mini retraite et dîner amical : samedi 29 novembre de 9 h 30 à 13 h

Pour toute information, contactez-moi au numéro de la paroisse ou par e-mail cmailletrao@aquin.ca.

Au plaisir de vous accompagner dans le cheminement spirituel !

Annonces publicitaires du CÉFFA

Pèlerinages bibliques 2015 organisés par le CÉFFA et Spiritours

- *Sur les pas de Saint Paul* en Turquie-Grèce du 21 mars au 7 avril
Accompagnateurs : Prêtre à venir et Suzanne Foisy-Moquin
- *Sur les pas de Jésus* en Terre Sainte du 29 juin au 12 juillet
Accompagnateurs : Abbé Noël Farman et Marcel Lizotte

Tous les détails à www.ceffa.ca ou au 780 463-7195
Faites-vous un cadeau inoubliable! Places limitées.

Parcours de formation liturgique et sacramentelle

Offert par la *Commission épiscopale de liturgie et des sacrements.*

Cette formation approfondie s'offrira en dix sessions sur deux ans à Edmonton. Elle s'adresse à toutes personnes œuvrant dans un ministère paroissial (liturgie, chant, préparation sacramentelle etc.) et aux enseignants œuvrant dans une école catholique. Voici une chance inouïe de comprendre les bases et de développer des compétences dans les domaines de la célébration liturgique et de la pastorale sacramentelle. Inscrivez-vous avant le 20 octobre auprès de votre paroisse ou de votre conseil scolaire. www.ceffa.ca pour tous les détails.

La p'tite PASTO



Activité parent-enfant pour les 6 ans et moins

À *La P'tite PASTO*, nous voulons avant tout avoir du plaisir !
Chants, dessins, bricolages, contes, mimes, danses, jeux et marionnettes permettent
d'explorer différents thèmes de la vie des tout-petits :

*Bonjour ! Quel est ton nom ? - Merci pour tout ! - Ma famille, je l'aime !
Je suis une belle boîte aux trésors ! - Vive les amis ! - C'est Noël ! - etc.*

L'enfant y découvre les merveilles de la famille, de la nature, de l'amitié
et il est doucement introduit à la présence de Dieu
et aux grandes valeurs chrétiennes,
tout cela dans un langage adapté à son âge et un climat de plaisir !
Il doit être accompagné d'un adulte (parents, grands-parents ou autre).

Activité animée par des parents.

Jour et heure : 9h30 à 10h30

Samedi, 5 octobre, 2013

Samedi, 2 novembre, 2013

Samedi, 7 décembre, 2013

Samedi, 4 janvier, 2014

Samedi, 1^{er} février, 2014

Samedi, 1^{er} mars, 2014

Dimanche, 6 avril, 2014

Dimanche, 4 mai, 2014

Dimanche, 8 juin, 2014

Endroit : Église St. Thomas D'Aquin (8410 89^{ième} rue)

Information : Danielle au (780) 469-4182



Les Scout.e.s francophones d'Edmonton reprendront leurs activités pour l'année 2014/15. L'inscription pour les jeunes de 7 ans et plus se tiendra **vendredi le 12 septembre à 19h** à la Salle Paroissiale de St.Joachim, 9928 110e rue.

Les rencontres se tiennent le vendredi soir de 19 h à 20 h 30.

Un cout de \$50/enfant ou \$100famille pour l'année 2014/2015

Pour plus d'information appeler: Helene Duguay 780-224-0588

courriel: hduquay@telus.net

ou

Liliane Viens 780-758-7005

viensliliane@hotmail.com

L'UNI THÉÂTRE
www.lunitheatre.ca

2014 - 2015

LA CORNEILLE
de Lise Vaillancourt
Mise en scène de Micheline Chevrier
29 octobre au 9 novembre 2014

JEAN et BÉATRICE
de Carole Fréchette
Mise en scène de Brian Dooley
28 et 29 novembre 2014

À VOIX HAUTE #1
texte de Pierrette Requier
28 et 29 novembre 2014

LE DESTIN TRAGI-COMIQUE de TUBBY et NOTTUBBY
Texte et mise en scène de Sophie Brech et Louis Fortier
Du 29 janvier au 1^{er} février 2015

À VOIX HAUTE #3
texte d'Isabelle Rousseau
1^{er} et 2 mai 2015

ALICE DANS LE MONDE À L'ENVERS
En tournée dans les écoles,
du 23 février au 27 mars 2015
Tournée pour jeune public

SUR english TITLES
on selected nights

Canada Council for the Arts / Conseil des Arts du Canada
Edmonton Arts Council / Conseil des Arts d'Edmonton
Canadian Heritage / Patrimoine Canada
Radio-Canada

Vous voulez obtenir la citoyenneté canadienne?

**ATELIERS DE PRÉPARATION À LA CITOYENNETÉ
EN FRANÇAIS**



**Vous voulez mettre toutes les chances de
votre côté en vous préparant à l'examen?**

Vous voulez le faire en français?

Vous ne savez pas à qui vous adresser?

**N'allez pas plus loin,
nous sommes là pour vous!**

GRATUIT

**Renseignements et inscription auprès de l'AJEFA
au 780-450-2443 ou à bureau@ajeфа.ca**

Quoi : 72 h d'ateliers de préparation à la citoyenneté en français
(cours + examen pratique)

Quand : Tous les lundis et mercredis d'octobre à décembre
De 9 h à 12 h ou de 18 h à 21 h (selon la demande)

Où : À La Cité francophone
(314, 8627 91 Rue NO – Edmonton)



Association des
juristes d'expression française
de l'Alberta

DROIT AU CŒUR DE LA COMMUNAUTÉ



Galala d'Edmonton 2015

Inscris-toi

Tu aimes chanter, danser ou jouer un instrument de musique?

Tu es âgé entre 8 et 17 ans?

Le Centre de développement musical t'invite à soumettre ton nom en vue de participer au spectacle Galala 2015.

La période d'inscription est du

1^{er} au 20 octobre 2014

Aucune inscription ne sera acceptée avant ou après cette période.

Cette année, deux représentations du Galala sont au programme; le samedi 21 mars et le dimanche 22 mars 2015. Tu participeras dans l'une ou l'autre des représentations qui auront lieu au théâtre du Royal Alberta Museum.

Dès le 25 septembre prochain,
tu peux te procurer un formulaire d'inscription
auprès du bureau de ton école ou au bureau du CDM
(cdmalberta.ca, 780-760-0130, Pièce 201 de la Cité francophone.)

AVIS AUX PARENTS

En raison du grand nombre de jeunes artistes intéressés à participer au Galala et du nombre limité d'inscriptions possibles, les premiers jeunes à s'inscrire seront retenus.



FORMULAIRE D'INSCRIPTION

(Inscription du 1 au 20 octobre 2014)

Les premiers jeunes à s'inscrire seront retenus!

Le *Galala* est l'événement par excellence qui permet aux jeunes artistes et musiciens de participer à un spectacle de haute qualité, accompagnés de musiciens professionnels. Que ce soit par la chanson, par l'interprétation instrumentale ou par la danse, le *Galala* permet aux participants de 8 à 17 ans de connaître la magie de la scène et de faire connaître leurs talents. Le Centre de développement musical est donc fier d'organiser, cette année, la 18^e édition du *Galala* à Edmonton.

De plus, le CDM cherche des jeunes musiciens (audition nécessaire) pour accompagner les musiciens professionnels et des jeunes (14 ans et plus) intéressés à travailler en arrière scène lors des deux spectacles (indiquez le choix sur le formulaire ci-joint).

Les règles de participation

- Être âgé de 8 à 17 ans
- S'exprimer couramment en français
- S'engager sérieusement à l'apprentissage de la pièce instrumentale ou de la chanson choisie (Toutes chansons chantées doivent être en français)
- Être disponible pour les deux dates de spectacle, (chaque jeune participera à un seul spectacle)
- Participer aux autres ateliers préparatoires et aux répétitions (**obligatoires**)
- Payer les frais d'inscription

Dates préliminaires des ateliers préparatoires

Ces ateliers sont obligatoires, les dates vous seront confirmées avec l'inscription du jeune.
Le comité réserve le droit d'annuler la participation d'un jeune qui manque trop de rencontres.

Pour les interprètes et les musiciens accompagnés de l'orchestre:

Atelier choix de répertoire - 25, 26 octobre 2015
Rencontre interprètes avec CD - 17 et 18 janvier 2015
Répétition interprètes et orchestres - 31 janvier et 1 février, et 28 février et 1 mars 2015

***Les jeunes auront des rendez-vous de 20 min durant ces dates.*

Pour les instrumentistes et les danseurs:

Date limite choix de chanson - 12 janvier 2015
Première rencontre - 16 janvier 2015

Les pratiques supplémentaires seront déterminées lors de la rencontre du 18 janvier (au besoin).

ATTENTION

En raison du grand nombre de jeunes artistes intéressés à participer au *Galala* et du nombre limité d'inscriptions possibles, les premiers jeunes à s'inscrire seront retenus.

Le comité organisateur se réserve ainsi le droit de refuser des participants si le nombre de numéros dépasse le temps alloué pour les deux représentations.

L'inscription doit être remise au bureau de CDM le plus tôt possible, entre le 1^{er} et le 18 octobre 2013. Le cachet postal fera foi de la date d'envoi.

Le CDM communiquera avec les jeunes artistes pour confirmer ou non leur participation.

Le comité réserve le droit d'annuler la participation d'un jeune qui manque trop de rencontres.

***** Le Centre de développement musical se réserve le droit d'utiliser tout enregistrement visuel et photo de l'événement à des fins de promotion.**

Formulaire d'inscription GALALA 2015

Le samedi 21 mars ou le dimanche 22 mars 2015

(Chaque jeune va participer à une seule représentation)

Inscription du 1 au 20 octobre 2014

Nom du jeune : _____ Nom de l'école : _____

Courriel (personne contact): _____

Téléphone maison : _____ Cellulaire (personne contact) : _____

Adresse : _____ Ville : _____ Code postal : _____

Date de naissance : _____ Âge : _____
jour/ mois / année

Nom de la personne contacte : _____ Signature d'un parent : _____

Catégories:

- Interprète d'une chanson
- Instrumentiste - piano
- Instrumentiste - autre que le piano, spécifiez : _____
- Instrumentiste accompagné de l'orchestre (Frais de 60\$, place limitée)
- Danse
- Musicien accompagnateur (audition nécessaire)

Si votre enfant est accompagné d'autres jeunes lors de son numéro, veuillez indiquer leur(s) nom(s) :

Indiquez la personne contacte du groupe : _____

- Mon enfant désire participer bénévolement en tant que technicien (son, éclairage, décor et arrière scène) (14 ans et plus).
- Je désire être parent bénévole lors des spectacles (un responsable du CDM vous contactera pour connaître votre disponibilité).

Frais d'inscription

Le coût engendré par l'organisation de ces deux représentations étant substantiel, nous demandons à chaque enfant de payer des frais d'inscription.

Les frais d'inscription pour la catégorie Interprète et Instrumentiste accompagné de l'orchestre sont de 60\$. (Si votre enfant chante ou joue avec d'autres jeunes, les frais d'inscription sont de 30\$ chaque.)

Les frais d'inscription pour les catégories Instrumentiste (piano et autre), danse et musicien accompagnateur sont de 30\$.

En inscrivant deux membres ou plus d'une même famille, vous recevrez 10% de rabais sur le coût total.

Veuillez adresser votre chèque au Centre de développement musical

Pour toute information contactez Marie-Josée Ouimet au CDM

780-760-0130 poste 2, coordination@cdmalberta.ca

Pièce 201, 8627 rue Marie-Anne-Gaboury

Edmonton, Alberta

T6C 3N1

www.cdmalberta.ca

**** Le Centre de développement musical se réserve le droit d'utiliser tout enregistrement visuel et photo de l'événement pour des fins de promotion. ***

À l'intention des directeurs de conseil scolaire :

Depuis mars 2014, une épidémie de la maladie à virus Ebola (EVD) sévit en Afrique de l'Ouest. Jusqu'à ce jour, quatre pays sont touchés par cette épidémie, soit la Guinée, la Sierra Leone, le Libéria et le Nigéria (Lagos). (Consultez le site de l'Organisation mondiale de la Santé pour obtenir une liste à jour des pays touchés. EVD <http://www.who.int/csr/disease/ebola/fr/>). Bien que des mesures soient actuellement mises en place pour endiguer l'épidémie, nous nous attendons à ce que celle-ci perdure pendant encore des semaines, voire des mois.

La maladie à virus Ebola est une infection rare et grave causée par un virus pouvant infecter à la fois les humains et les animaux sauvages. Les symptômes habituellement relevés chez les personnes infectées par le virus Ebola sont la fièvre, une faiblesse intense, des maux de tête, des maux de gorge, des douleurs et des saignements sur différentes parties du corps. Le virus se propage par contact direct avec le sang et avec d'autres fluides corporels de personnes infectées et qui manifestent des symptômes; il ne se propage pas dans l'air comme c'est le cas pour d'autres virus comme l'influenza et la rougeole. Une personne infectée peut transmettre le virus à d'autres uniquement lorsqu'elle est malade. À l'heure actuelle, il n'existe aucun vaccin contre le virus Ebola.

Il se peut que des écoles et des établissements d'enseignement postsecondaire accueillent des élèves provenant ou revenant de pays touchés par l'épidémie d'Ebola. Ces élèves ne représentent aucun risque s'ils se sentent bien ou s'ils ont quitté depuis plus de 21 jours les régions où sévit l'épidémie. Si toutefois ces personnes commencent à faire de la fièvre, à souffrir de maux de tête ou à ressentir de la douleur dans les muscles ou d'autres symptômes au cours des 21 jours suivant leur retour d'une région infectée, elles doivent demeurer à la maison et communiquer immédiatement avec Healthlink Alberta pour une évaluation.

Pour le moment, les risques d'entrer en contact avec le virus sont faibles pour les voyageurs albertains et canadiens. Les voyageurs les plus à risque sont ceux qui travaillent dans un établissement de santé ou ceux qui ont reçu des soins médicaux dans l'une des régions touchées par l'épidémie. Cependant, dans le but de protéger les voyageurs canadiens, l'Agence de la santé publique du Canada (ASPC) recommande d'éviter tout déplacement non essentiel en Guinée, à la Sierra Leone et au Libéria. Il est également recommandé aux voyageurs se trouvant dans les régions touchées d'éviter tout contact avec des personnes malades et de surveiller attentivement l'apparition de symptômes dès leur retour. Des conseils de santé aux voyageurs canadiens continueront d'être mis à jour sur le site de l'ASPC à l'adresse suivante : <http://www.phac-aspc.gc.ca/tmp-pmv/notices-avis/index-fra.php>

Si un cas de maladie à virus Ebola devait se déclarer dans une école ou dans un établissement d'enseignement postsecondaire, le personnel de l'Alberta Health Services (AHS) attiré à la santé publique collaborera avec l'école afin d'identifier tout élève ou membre du personnel ayant pu être exposé au sang ou aux fluides corporels d'une personne infectée et assurera le suivi nécessaire.

Pour informer votre bureau de santé publique local au sujet d'une possible exposition au virus, veuillez communiquer avec Health Link Alberta au 1-866-408-5465. Pour obtenir plus d'information au sujet des plus récentes recommandations émises à l'intention des Albertains concernant le virus Ebola, veuillez communiquer avec Health Link Alberta ou visitez le site Web de l'AHS à l'adresse suivante : <http://www.albertahealthservices.ca/10289.asp>

Nous vous remercions pour l'attention que vous porterez à l'égard de cet important problème de santé.

Je vous prie d'accepter l'expression de mes sentiments distingués.

Transport actif

Le transport actif est une excellente façon de voyager. Avec un peu de planification, il est facile d'intégrer ce mode de transport à la routine quotidienne. Par transport actif, on entend tous les modes de transport à propulsion humaine comme la marche, le vélo, le fauteuil roulant, le patin à roues alignées ou la planche à roulettes. Pour les élèves, le transport actif signifie bien souvent de se rendre à l'école à pied ou en vélo. Voici plusieurs des avantages de se rendre à l'école à pied ou en vélo :

- Santé : Le transport actif contribue à la pratique d'activités physiques chez les enfants et améliore leur santé en général.
- Social : Le temps passé à marcher permet aux élèves d'interagir avec leurs **parents, leurs frères et sœurs ou leurs** camarades.
- Environnement : Les déplacements actifs sont écologiques et respectueux de l'environnement. Ils contribuent à diminuer les émissions productrices de gaz à effet de serre.
- Économie : Le fait de se rendre à l'école à pied ou en vélo permet d'économiser sur l'essence.
- Éducation : L'activité physique avant l'école aide à préparer les élèves à apprendre en améliorant leur concentration et en réduisant le stress. Les élèves arrivent à l'école bien éveillés et alertes.

Conseils de ParticipACTION pour accroître le transport actif

- Faites en sorte que le transport actif soit confortable. Assurez-vous que les enfants portent des chaussures appropriées, un sac à dos confortable et des vêtements appropriés en fonction de la température.
- Montrez à vos enfants les comportements sécuritaires à adopter en tant que piéton et cycliste. Donnez l'exemple, portez toujours un casque à vélo et montrez aux enfants où et quand traverser les rues en toute sécurité.
- Engagez-vous à faire du transport actif pour toutes vos destinations proches; laissez la voiture, la voiturette et la poussette à la maison!
- Encouragez votre communauté et l'école à présenter des ateliers sur la sécurité à vélo et à installer des supports à vélos à l'école, dans les parcs et près des magasins.



Les formulaires de consentement à la vaccination seront envoyés ce mois-ci pour les élèves de 5^e et 9^e années. Veuillez surveiller leur arrivée!

La vaccination annuelle contre l'influenza, qui demeure la meilleure défense contre l'influenza et les maladies respiratoires, est recommandée pour tous les Albertains à partir de l'âge de six mois. Pour obtenir plus d'information sur la vaccination, consultez
<http://www.albertahealthservices.ca/influenza.asp>

Idées amusantes de transport actif

- Consultez les ressources diffusées pour le transport actif sur « *Active & Safe Routes to Schools* » <http://www.saferoutestoschool.ca/international-walk-school-daymonth> (en anglais seulement)
- Octobre est le mois international *Marchons vers l'école*. Planifiez avec l'école de votre enfant ou **d'autres** familles de vous rendre à l'école à pied ou en vélo.
- Mettez sur pied un programme du genre MMR (Les mercredis marche ou roule). Désignez un jour de la semaine « Jour marche ou roule » afin **d'accroître** graduellement le nombre de déplacements actifs à l'école.
- Créez un groupe de marche ou de vélo composé de quelques élèves ou familles qui se déplacent ensemble pour se rendre à l'école et en revenir en toute sécurité.

L'Halloween en toute santé



L'Halloween est une fête à l'occasion de laquelle on se déguise et amasse des friandises. Il n'est pas surprenant que les enfants adorent cette période de l'année! La période de l'Halloween peut être frustrante pour les parents qui ne veulent pas envoyer des messages contradictoires en laissant leurs enfants se gaver de bonbons.

Contrôlez la quantité de bonbons

Fixez des limites avant le départ en prenant le temps de vous asseoir avec votre enfant et d'établir ce qu'est une quantité raisonnable de bonbons à recueillir. Triez les friandises et enlevez celles que votre enfant n'aime pas ou qui ne vous semblent pas sécuritaires. Limitez les occasions où votre enfant peut manger des friandises. Plus les occasions se multiplient, plus les risques de caries dentaires augmentent. Évitez que votre enfant n'apporte des friandises à l'école. Permettez-lui de manger une friandise après les repas plutôt qu'en collation, l'augmentation de la production de salive qui accompagne les repas offre une certaine protection aux dents. Servez-vous des friandises d'Halloween pour faire des projets de bricolage.

Remplacez les friandises

Offrez des collants, des tatouages temporaires, des balles ou des crayons sur le thème de l'Halloween.

Mettez fin officiellement à la saison de l'Halloween

Déterminez une date qui met fin aux célébrations de l'Halloween afin que vous puissiez retourner à vos habitudes alimentaires normales et plus saines pour les repas et les collations.

Portez plus d'attention au brossage et à l'utilisation de la soie dentaire

Brossez deux fois par jour avec un dentifrice fluoré. Passez la soie dentaire sur une base régulière. Superviser votre enfant au besoin.

Protection supplémentaire pour les dents

Demandez plus de renseignements à votre dentiste sur les traitements fluorés et les scellants dentaires pour protéger votre enfant contre les caries dentaires.

Quelques idées pour diminuer l'impact des friandises sur la santé bucco-dentaire de votre enfant : Pour obtenir plus d'information, consultez www.MyHealth.Alberta.ca et la section « basic dental care » (Soins dentaires de base) (en anglais seulement).



La Commu-noté October 2014 Edition



École Sainte-Jeanne-d'Arc
8505, 68A Rue
Edmonton, Alberta T6B 0J9
Téléphone: (780) 466-1800
Télécopieur: (780) 465-1108
ja@centrenord.ab.ca

Message from the principal

Dear parents,

Firstly, allow me to present the new name for our newsletter. « Commu-noté » is a play on words, and when said aloud, is the french word for community. « Noté », by itself, means « noted », being the reference to a note-pad. The new title, as a reference to our community, serves as a reminder of the active role our school plays to ensure the vitality of our francophone community.

I would like to thank all parents who were able to come and meet the teachers on September 18th. Congratulations are also in order for newly elected members of our School Council and Parent Committee. From my perspective, it's very comforting to know that your continued involvement will ensure the quality of life for students Ste-Jeanne-d'Arc..

Student Learning Assessment :

Since last spring, the ministry of Education has made significant changes regarding the Provincial achievement tests for grade 3 students. The first change is the name, **Student Learning Assessment** ; the second change is the timing. The grade 3 students will now write these tests in September rather than in June, the goal being to inform the teachers right away of their class profile, and help determine more quickly the focus of their planning and teaching.

In order for this year's grade 3 students to be at ease with the new test, the grade 2 teachers piloted the test with their students in the spring, thus preparing them for the official test come September.

Initially, the SLAs were to be administered between Sept. 29th and Oct. 10th. Our new minister of Education, however, recently announced that the test period will be two weeks longer, giving everyone more time to complete the process with the grade 3 students. There are no changes to the Grade 6 PATs this year..

Street safety:

We encourage all parents to cross the street at the corner with their children when dropping them off or picking them up from school. Crossing in the middle of the street goes against street safety rules and teaches bad habits to the children. Thanks to all parents who are already using the safe practices, including the use of the arena parking lot. Your children's safety is worth the extra few seconds of your time. Thank you for your kind collaboration !

Thanksgiving: As was done last year, we will be accepting donations of non-perishable foods for the Edmonton Food Bank. We thank you in advance for your generous donations.

I would like to take the opportunity to wish you a Happy Thanksgiving, sharing in abundance with loved ones !

Adèle Amyotte,
Principal

September 16, 2014

To School Board Superintendents/Post Secondary Administrators:

Since March 2014 there has been an ongoing outbreak of Ebola virus disease (EVD) in West Africa. To this date 4 countries have been identified as having cases related to the outbreak Guinea, Sierra Leone, Liberia and Nigeria (Lagos). (For up-to-date list please see World Health Organization. EVD www.who.int/csr/disease/ebola/en/). Although there are measures being implemented to contain the outbreak, the outbreak is expected to continue for weeks or even months.

Ebola virus disease is a rare and severe infection caused by a virus which can infect both humans and wild animals. Individuals infected with Ebola virus usually experience fever, intense weakness, headache, sore throat and pains and may bleed from different parts of the body. The virus is spread through direct contact with blood and other body fluids from infected and symptomatic individuals; it is not spread through the air like other viruses such as influenza and measles. An infected person can only spread the virus to others once they are ill. There is no vaccine to protect against infection with Ebola virus.

Schools and post secondary institutions may have students arriving or returning from the countries affected by the Ebola outbreak. There is no risk to others if the individual(s) feel well or if it has been more than 21 days since they have left the outbreak area. If they develop fever, headache, muscle aches or other symptoms within 21 days of returning from an outbreak area, they should stay home and call Healthlink Alberta immediately for assessment.

The risk to Albertans and Canadian travelers at this time is low. Travelers most at risk would be those working in a health care setting or those who received medical care while in one of the outbreak areas. However, in order to protect Canadian travelers the Public Health Agency of Canada (PHAC) has recommended that all non-essential travel to Guinea, Sierra Leone and Liberia be avoided at this time. Travelers are also being advised to avoid contact with sick individuals while in the affected areas and to monitor for symptoms upon their return. Up to date travel recommendations for Canadians will continue to be posted to the PHAC website which can be accessed at the following link: <http://www.phac-aspc.gc.ca/tmp-pmv/notices-avis/index-eng.php>

Should a case of EVD be identified in a school or post-secondary population, Alberta Health Services (AHS) public health staff would work with the school to identify any students or staff who may have been exposed to the blood or body fluids of the infected individual and provide follow up as required.

To notify your local Public health office about a possible exposure please call Health Link Alberta at 1-866-408-5465. For more information about current recommendations for Albertans related to EVD please call Health Link Alberta or visit the AHS website at the following link: <http://www.albertahealthservices.ca/10289.asp>

Thank-you for your attention to this important health issue.

Sincerely,

Dr. Deena Hinshaw, BSc, MD, MPH, CCFP, FRCP(C)
Medical Officer of Health,
Alberta Health Services Central Zone

Office of the Medical Officers of Health, Alberta Health Services – Central Zone

Dr. Deena Hinshaw • 4703 53 St • Camrose AB T4V 1Y8 • Tel: 780.608.8805 • Fax: 780.672.5023

Dr. Digby Horne • 300 Jordan Parkway • Red Deer AB T4P 0G8 • Tel: 403.356.6425 • Fax: 403.356.6436

Dr. Ifeoma Achebe • 300 Jordan Parkway • Red Deer AB T4P 0G8 • Tel: 403.356.6424 • Fax: 403.356.6436

Octobre 2014



Dimanche	Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi	
		Jour 1	1 Jour 2 18 h 30 Réunion du Conseil d'école	Jour 3	Jour 4	4	
5	6 Jour 5	7 Jour 1 19h 30 Réunion de La Société de parents	8 Jour 2	9 Jour 3 12 h 55 Liturgie d'Action de grâces	10 Journée pédagogique	11	
		La semaine de lecture					
12	13 Action de Grâces Congé	14 Jour 4	15 Jour 5	Jour 1	Jour 2	18 Cours de gardiens avertis 8 h 30 à 16 h	
19	20 Jour 3	21 Jour 4 Visite de la Famille Myriam	22 Jour 5 Visite de la Famille Myriam	23 Jour 1 Reprises de photos	24 Jour 2	25 Cours de gardiens avertis 8 h 30 à 16 h	
26	27 Jour 3	28 Jour 4	29 Jour 5	30 Jour 1	31		

